

Fecha: 28-12-2024  
 Medio: La Tercera  
 Supl.: La Tercera - Pulso  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Diego Yarur, el otro heredero de Luis Enrique que encabezará los negocios no financieros de la familia

Pág.: 8  
 Cm2: 823,5  
 VPE: \$ 8.192.630

Tiraje: 78.224  
 Lectoría: 253.149  
 Favorabilidad:  No Definida

**U**na hora y cuarenta minutos duró el concierto que Lenny Kravitz ofreció en el Movistar Arena la noche del 4 de diciembre, el primero de los dos que dio en Santiago. Una hora y cuarenta minutos donde los hermanos Ignacio y Diego Yarur Arrasate se desestresaron en plena cancha. El día anterior, Bci había anunciado uno de sus cambios más relevantes en los últimos años, al comunicar la salida de su histórico presidente, Luis Enrique Yarur, quien dejaba a dos de sus hijos al mando de las empresas familiares.

El 3 de diciembre el banco comunicó que Luis Enrique dejaba la presidencia tras 33 años en ese puesto, quedando a cargo del banco su hijo Ignacio Yarur Arrasate, quien asumirá este 1 de enero. Pero ese día también se anunció otra modificación: la presidencia de Empresas Juan Yarur, matriz financiera del grupo, y de Empresas JY, matriz no financiera, recaerá ahora sobre Diego Yarur Arrasate (48 años), a partir de la misma fecha.

“En su rol como presidente de ambas empresas, que suman alrededor de 25.000 colaboradores a través de las sociedades que controlan, Diego Yarur tendrá como objetivo seguir fortaleciendo una sólida cultura empresarial centrada en las personas, la cual ha sido impulsada por la familia Yarur desde sus inicios, y llevar adelante una estrategia basada en la innovación y el uso avanzado de tecnología, conectada con las necesidades de sus clientes y la comunidad”, dijo Bci en su comunicado.

El martes 10 de diciembre se realizó en Metropolitan Santiago un evento de despedida de Luis Enrique Yarur, al que acudieron los trabajadores del banco.

#### Los negocios familiares

En 1994 los hermanos Juan Carlos, Jorge Alberto y Luis Enrique Yarur Rey, hijos de Carlos Yarur Banna, tomaron el control del Bci, tras adquirir el 34% a la sucesión de Jorge Yarur Banna. El banco es controlado actualmente por un pacto de accionistas en el que participan varias ramas de la familia Yarur Rey, que suman el 63,43% de las acciones del banco. Pero el accionista principal es Empresas Juan Yarur, dueña del 55% del Bci.

En dicha sociedad se encuentran las empresas financieras de la familia Yarur Rey: Bci (55,36%), Bci Seguros Generales (40%), Bci Seguros de Vida (40%) y Zenit Seguros Generales (39,98%). En la mesa directiva, Diego Yarur compartirá con su padre, Luis Enrique Yarur Rey, y con Carlos Spoerer Urrutia, María Cristina Yarur Terre y el gerente general del banco, Eugenio von Chrismar Carvajal.

También desde el 1 de enero asumirá la presidencia en Empresas JY, bajo la cual están los negocios no financieros: Inversiones SB, en la que se encuentran Salcobrand, Farmaprecio, PreÚnic, DBS, Makeup, Medcell y Pharma Benefits. De la *holding* también cuelgan SB Pay, Auxilia-Club Asistencia, Inmobiliaria JY, Chilean Grape Group (Viña Morandé y Viña Lourdes) y Nuble Alimentos. En esta última compañía tienen como socio a José Antonio Garcés.

Aquí participan de la mesa directiva su tío Jorge Yarur Rey, su hermano Ignacio Yarur, sus

# Diego Yarur, el otro heredero de Luis Enrique que encabezará los negocios no financieros de la familia

**Practica fútbol, tenis, windsurf, ski, bicicleta y trekking, y tal como su familia, es hincha de Palestino. Vivió en EE.UU. para luego tomar las riendas de las operaciones en ese país, y hoy los activos del City National Bank of Florida superan el tercio de los activos totales de Bci. Esa experiencia es la que se espera replique en Empresas JY.**

MAXIMILIANO VILLENA



primos Carlos Juan Yarur Ready (hijo de Juan Carlos Yarur), José Luis Yarur Chamy (hijo de Jorge Yarur Rey); María Cristina Yarur Terre, (hija de Amador Yarur Banna); y los directores Roberto Belloni Pechini y Mario Gómez Dubravčić.

A pesar de sus nuevas responsabilidades, Diego Yarur mantendrá otros directorios fuera del grupo: actualmente es consejero de Endeavor, Sistema B y de la Fundación Chilena del Pacífico, y no tiene planes de dejarlos. De hecho, son parte de su gusto por la innovación y de la cultura que les ha inculcado su padre: las empresas no sólo deben reportar un resultado económico, eso también debe tener impacto social.

A la vez, seguirá en su cargo como presidente de Inmobiliaria ANYA y director de City National Bank of Florida, Bci Perú, Bci Factoring, Bci Seguros y Empresas Jordán, además de Inversiones Nueva Altamira, el *family office* de la familia Yarur Arrasate.

Para 2020 -último registro disponible en el Conservador de Santiago-, el capital de Inversiones Nueva Altamira SpA llegaba a los \$165.203 millones, y en la sociedad participaban Ana Miren Arrasate, Luis Enrique Yarur Rey, y sus hijos Lucía, Diego, María, Ana, Sofía, Alejandra, e Inversiones Ileya. En esta última sociedad participaban Ignacio Yarur y sus padres, pero se disolvió en 2022.

Impacto social y crecimiento son parte del

sello que Diego Yarur quiere imprimir a su gestión, cuyas definiciones, relativas a diversidad y progreso, las ha dado él mismo en los últimos años. En una entrevista concedida a Diario Financiero en 2021, señaló que “hoy todas las empresas en Chile necesitan más diversidad. La diversidad no solamente la entendemos como la dicotomía hombre-mujer, sino que también racial y de pensamiento”.

También en 2021, en una entrevista en Radio Pauta, Yarur sostuvo que “es imperativo que las empresas ayuden a todos a progresar, y un progreso que sea integral, no sólo a través del financiamiento”, y agregó que la banca y las empresas, en general, tienen responsabilidad en el desarrollo del país y las personas, por lo que “debemos escuchar atentamente y estar conectados con la demandas sociales para proponer soluciones a problemas complejos”.

#### Deportes y Bci

Diego Yarur practica fútbol, tenis, windsurf, ski, bicicleta y trekking, y tal como su familia, es hincha del club de fútbol Palestino. Al igual que su padre, la mayor parte de su vida laboral ha estado vinculado a los negocios familiares.

Ingeniero comercial de la Pontificia Universidad Católica (PUC) de Chile, con un MBA de la Columbia Business School, Diego Yarur se desempeñó como analista de finanzas corporativas en American Express Bank y en Santander Investment, hasta que en 2006 llegó a Bci, donde le correspondió liderar proyectos de Wholesale Banking.

En 2010 asumió la gerencia Banca Personas Norte y Emprendedores e Inversiones, para luego desempeñarse como gerente de la entonces Banca Comercial. Desde 2016 ha estado a cargo de la gerencia División Desarrollo Corporativo e Internacional, donde ha liderado la estrategia de crecimiento de Bci, especialmente en Estados Unidos, Perú y la región Andina, además de impulsar el programa de sostenibilidad del banco.

Tal como su hermano Ignacio, Diego es un humanista. Lector de novelas y libros de historia, además estudió dos años historia en la PUC. Está casado con Alejandra Molina (47 años, hija del empresario Arsenio Molina), arquitecta de la PUC, con posgrado en Gestión del Patrimonio Cultural de la Universidad de los Andes, con quien tienen cinco hijos.

Ambos poseen inversiones en común. En 2022 inscribieron la sociedad Inversiones Dear Prudence SpA, con un capital de US\$5.000, con el objeto de invertir y de la “obtención de rentas en dólares de los Estados Unidos de América”, dice la escritura de la sociedad.

En lo personal, quienes han trabajado con Diego Yarur, lo definen como cercano y con buen sentido del humor. “Es una persona que hace que las cosas pasen”, indican.

Con él a cargo del área Internacional, Bci Perú inició sus operaciones como banco en 2022 y se cumplió la meta antes de lo presupuestado, mientras que City National Bank of Florida, adquirido en 2015, hoy representa más de un tercio de los activos de Bci. Diego Yarur hace ocho años se fue a vivir a EE.UU., justamente para supervisar ese negocio, y se espera que esa misma experiencia le permita ahora hacer crecer los negocios familiares. ●